



L'écho DE ROCHECLINE

**SPÉCIAL FÊTE PATRONALE D'ALLOS
14, 15 ET 16 AOÛT 2016**

Discours du Maire

Madame la Conseillère départementale, représentant Monsieur le Président du Conseil départemental et Député des Alpes de Haute-Provence,

Mesdames et Messieurs les élus des communes de la communauté de communes du Haut-Verdon – Val d'Allos

Mesdames et Messieurs les Adjoints et Conseillers municipaux de la commune d'Allos,

Monsieur le Curé,

Monsieur le Commandant de la brigade de gendarmerie de COLMARS,

Monsieur le Directeur des stations du Val d'Allos,

Mesdames et Messieurs les bénévoles de nos associations et tout particulièrement du comité des fêtes et de l'association « Les vieux boullons » qui nous ont concoctés ce magnifique défilé de chars,

Mesdames et Messieurs les pompiers volontaires d'ALLOS,

Mesdames et Messieurs les Directeurs, chefs de services et employés municipaux,

Mesdames, Messieurs les agents de la Police municipale,

Mesdames et Messieurs les employés de l'Office municipal du Tourisme et du cinéma municipal,

Mesdames et Messieurs,

Chers Amis,

Depuis de nombreuses années, le discours du 15 août est l'opportunité pour le Maire en exercice, d'exposer le bilan des réalisations de l'année écoulée et les perspectives d'investissements et de développement à venir.

Nous souhaitons maintenir cette tradition, il s'agit d'un moment privilégié d'échange, de communication et avant tout de convivialité avec nos concitoyens.

Aussi, c'est avec un immense plaisir qu'au nom du Conseil municipal, de mes Adjoints, je vous souhaite la bienvenue pour la célébration de notre fête patronale d'Allos.

Je vais donc dans un premier temps vous présenter un exposé des principales réalisations accomplies ces derniers mois.

Mais en exergue, entre réalisations et projets, quelques mots sur les finances, levier indispensable de l'action publique.

Nous avons pu, en deux ans d'exercice, sur trois budgets prévisionnels établir une situation relativement saine grâce à des économies d'échelle importantes et des choix courageux.

Aussi, malgré une légère baisse des dotations de l'Etat, nous avons pu inscrire cette année un peu plus de 4 Millions d'€ en investissement ; financés en partie par l'excédent de la section de fonctionnement d'un montant de 1,269 Millions d'€ et un emprunt



Le maire pendant le discours

de 248.000 €, qui représente 6 % seulement du montant total du budget investissement 2016.

Je tiens à souligner ici que depuis notre élection, nous n'avons procédé à aucune augmentation des taux d'imposition communaux, seule une saine gestion de nos finances publiques, de vos impôts permet ces résultats.

Nos réalisations

Sur Allos en moins de 2 ans nous avons réalisé les investissements suivants :

- ✓ A L'aménagement de l'ESPLANADE DU JESUS, jusqu'alors champ de terre, cette zone a été élargie goudronnée, éclairée et ce printemps magnifiquement fleurie par notre équipe municipale. C'est aujourd'hui un superbe espace avec son cheminement piétonnier, ses bancs, ses fleurs, et ses 50 places de parking à la satisfaction du plus grand nombre.
- ✓ A L'aménagement des placettes Ernest GIREUD et de LOU REY.
- ✓ A La mise en place d'une salle WIFI à destination de nos vacanciers.
- ✓ A La mise en service de la salle d'exposition largement plébiscitée par nos artistes et exposants. De belles manifestations ont pu s'y dérouler je pense tout particulièrement pour la ST SEBASTIEN l'exposition d'archerie.
- ✓ Notre station d'épuration est en cours de mise aux normes, à terme elle répondra intégralement aux exigences environnementales en vigueur et nous seront enfin autorisés à délivrer des autorisations d'urbanisme. Le montant des travaux va s'élever à près de 2 700 000 €, largement subventionné par l'agence de l'eau, le conseil départemental et le conseil régional, mais un emprunt de 650 000 € a dû cependant être souscrit.

- ✓ Dès septembre les travaux d'élimination des eaux parasites liés à la mise aux normes de la station d'épuration vont démarrer. Trois tranches de travaux sont prévues pour couvrir tout le village intra muros. Nous avons en effet décidé de cette opportunité pour procéder à la réfection des réseaux et à l'enfouissement des lignes électriques et téléphoniques. Le revêtement de toutes les voies sera refait mais modifié dans une optique paysagère à même de donner un nouveau cachet à notre cœur de village. L'enveloppe près de 1 400 000 € a fait l'objet de demande de subvention, à hauteur nous l'espérons de 60%.
- ✓ Nous avons fait construire un chalet d'accueil pour la base de loisirs et permis à nos salariés de travailler dans des conditions sanitaires optimum
- ✓ Des travaux sont en cours pour l'intégration d'un jeu de boules couvert dans l'ancienne scierie et tout particulièrement le traitement paysager de cette entrée principale du village.
- ✓ Le bâtiment de La Poste sera transformé en octobre 2016 en Maison de Services au public, l'inauguration est programmée pour octobre. De nombreux organismes tels que la CAF, la MSA, les services sociaux du Conseil départemental y tiendront leurs permanences.

Les locaux ainsi libérés au Pôle santé seront affectés à des cabinets de consultation de spécialités très recherchées de nos jours tels que l'ophtalmologie et la chirurgie orthopédique.

Des contacts sont en cours avec des spécialistes sur ces points.

Sur LA FOUX :

- ✓ Les parkings les plus importants ont été rénovés, goudronnés, élargis, marqués.
- ✓ Dès l'automne nous avons engagé d'importants travaux de remise aux normes du cabinet médical, et nous avons pu accueillir en décembre dernier notre nouvelle Médecin, Madame Magalie GUILMONT, que je tiens à remercier pour son dévouement et son implication, travaillant en parfaite harmonie avec notre dévoué Docteur Bernard VANDENDAELE que je remercie encore pour sa compétence son humanité et son dévouement.
- ✓ Nous avons voulu et pu racheter le cinéma de l'Aiguille, l'acte d'achat pour 100 000 € est entre les mains du notaire. Des travaux urgents d'amélioration du chauffage ont été entrepris dès janvier et cet hiver nous avons pu enfin faire fonctionner à nouveau cet outil grâce à la compétence et à l'énergie d'Eléonore pour la grande satisfaction de tous. Ce bel équipement est en passe de devenir une salle de spectacle multi culturelle (concerts, théâtre, conférence). Nous travaillons à ce projet en lien avec les services culturels du Conseil départemental. Un dossier de demande de subvention a été déposé via la CCHVVA et le pays A3V.
- ✓ Dès septembre nous allons démarrer les travaux de sécurisation de la montée de l'aiguille, en élargissant la voie et créant un cheminement sécurisé pour les piétons.
- ✓ Cet automne également les travaux de mise aux normes pour l'accès handicapé de la galerie marchande vont être réalisés, cheminement, barrières, réfection des escaliers, remise en « beauté » de cette magnifique esplanade Ernest GARCIN..
- ✓ Pour conserver le label « famille plus » nous travaillons en collaboration avec l'ESF (je remercie à cette occasion son Directeur Florent PLAZY) et la société des remontées



L'assistance nombreuse

mécaniques. Un projet d'aménagement ludique de la zone des Chauvets est en cours, avec accueil des tout petits, création d'une salle HORS SAC et d'une zone pique-nique, pistes de luge. Un dossier de demande de subvention a été déposé auprès de la région via le pays A3V.

- ✓ Au Centre, nous sommes confrontés à un événement impondérable au niveau du tunnel souterrain du Verdon dont les eaux affouillent les fondations. Un cabinet spécialisé a été désigné. Nous travaillons en bons termes avec les services de la Police de l'eau afin de trouver la meilleure solution. En considération du montant des travaux de l'ordre de 800.000€, nous essayons d'intégrer cette opération dans un programme plus ambitieux de protection des berges du Verdon pour obtenir le maximum de subventions. Mais, vous en êtes conscient, la problématique de l'eau à la FOUX est tout particulièrement grave. Une partie des constructions a été élevée dans le lit du VERDON et nous devons dans les années à venir consentir des sommes considérables pour éviter une catastrophe majeure.

Au SEIGNUS :

- ✓ Nous avons créé en place de l'espace initial souvent impraticable le parking du VALDEMARS joliment fleuri par nos équipes.
- ✓ La cabane qui servait souvent de poubelles a été transformée en un accueillant abri-bus.
- ✓ La route descendante a été élargie, des murs montagne sécurisent aujourd'hui cette partie de la route.
- ✓ Nous projetons l'aménagement d'une salle hors-sac dans l'immeuble « le rond point des pistes » pour satisfaire aux exigences du label « famille plus »

Nous avons monté un dossier pour l'éclairage de la route d'accès, dossier qui avance grâce au travail de notre adjoint, Jacques Dalmasso, Par l'entregent de notre conseillère départementale, Alberte Vallée, ici présente, le pont du SEIGNUS va être refait par le conseil départemental.

Les hameaux :

Bouchiers :

- ✓ Les travaux de confortement de la ferme des Bois ont débuté. Intégrés dans un programme Alcotra, nous devrions obtenir des financements conséquents pour réaliser un Centre de randonnées multi-saisonniers, permettant la pratique d'activités pédestres, équestres, VTT électriques, raquettes, randonnées nordiques, chiens de traîneaux, etc....

Nous avons eu l'opportunité de travailler avec des étudiants de l'Université de Nîmes sous la direction de Monsieur GIRARDIN, qui ont rendu une étude de faisabilité très intéressante.

- ✓ Une réalisation très attendue par tous les habitants concernés, il s'agit de la remise en état de la route initiale d'accès aux hameaux de Bouchiers et des Colettes. Ces travaux d'un montant de 51.000€ permettent d'éviter la route de contournement construite à grands frais en 2013, et qui malheureusement a subi à son tour de nouveaux glissements qui la rendent impraticable.

Au lac d'Allos

- ✓ Un dossier est en cours avec le Parc National du Mercantour pour améliorer le fonctionnement du refuge, en eau et en électricité. Captage des sources, panneaux solaires, réfection de la microcentrale, achat d'équipements électriques, moins consommateurs d'énergie.
- ✓ Construction de nouvelles toilettes sèches
- ✓ De plus nous avons sollicité une amélioration du chemin d'accès par concassage de certains blocs qui gênent l'accès tant pour le gestionnaire du refuge que pour le berger.

Mais d'autres projets sont en cours sur 2016

A Allos :

- ✓ Avec la Communauté de communes, qui a compétence pour les équipements sportifs, nous travaillons sur le projet de reconstruction de notre Centre équestre. Un bel équipement devrait voir le jour pour le plus grand plaisir des cavaliers et pour le bien-être des chevaux.
- ✓ La création d'une nouvelle micro-centrale est à l'étude. Cet équipement s'inscrit dans le vaste programme national de production d'énergie propre, nous devrions obtenir un bon niveau de financement. Cet équipement doit avoir une suite, alimenter en eau « propre » la base de loisirs et l'hiver alimenter en eau « propre » nos canons à neige. Cet investissement permettra la suppression du seuil de BOUCHIER, cette rivière retrouvera enfin son état naturel, pour le plus grand bonheur des poissons et des pêcheurs.

Quelques mots également sur notre avenir inter-communautaire.

La loi impose un seuil minimum de 5.000 habitants INSEE (population permanente) pour exister en communauté autonome. Allos, SEULE au niveau de la DGF est comptabilisée pour 5.697 habitants (nombre de résidence) mais seulement pour 657 résidents permanents recensés.

La Communauté de Communes du Haut-Verdon Val d'Allos a 2.100 habitants permanents et se voit donc dans l'obligation de se regrouper avec les autres Communautés de communes de Terres de lumière (Annot), du pays d'Entrevaux, du Teillon (Demandolx) et du Moyen Verdon, (Saint-André, Castellane, Barrême),

A ce jour, rien n'est encore décidé, le périmètre final n'est pas encore retenu, mais on s'achemine vers ce regroupement.

Une autre variante plus problématique encore pourrait être une union uniquement avec Annot et Entrevaux.

En effet, le Moyen Verdon a fait connaître son désaccord pour être regroupé avec notre communauté de communes. A elle seule la Communauté du Moyen-Verdon dépasse le seuil des 5.000 habitants et se refuse à tout regroupement.

Dans ce contexte se pose la question de la compétence neige, que nos futurs voisins ne désirent pas intégrer dans leurs compétences.

Nous sommes à ce jour dans une problématique majeure à ce sujet.

Aujourd'hui la commune d'Allos, finance à hauteur de 700.000€ par an sur son propre budget les investissements décidés par le SMVA, somme à laquelle s'ajoute son apport financier via la CCHVVA, près de 65% du financement communautaire.

Malgré cet apport financier majoritaire, nous n'avons aucun pouvoir, aucun droit de regard sur les choix d'investissements faits en ce qui concerne NOS REMONTEES MECANIQUES, nos stations de ski, qui sont le pourvoyeur d'emplois et d'activité pour toute la vallée.

Pourrons-nous demain exercer enfin notre influence au sein du Syndicat mixte du Val d'Allos ???

Cette question est essentielle pour l'avenir d'ALLOS.

Je l'avais indiqué l'an dernier, mais il est important de le rappeler, la commune d'Allos représente 30% de la population de l'actuelle Communauté de communes, mais elle finance près de 65% du budget intercommunal, avec 2.472.000 € auxquels s'ajoute la taxe sur les remontées mécaniques,

Cette problématique des seuils de population est l'occasion de nous interroger sur notre politique en matière de population permanente.

Notre population permanente diminue à chaque recensement, or c'est ce chiffre qui fixe notre représentativité dans les instances communautaires, dans le montant de nos dotations, dans notre poids pour obtenir des financements : 23 000 lits, 5697 logements recensés, il faut avoir les infrastructures, les compétences, le personnel nécessaire lorsque le VAL d'ALLOS est au complet !

La procédure de révision du Plan Local d'Urbanisme a été lancée.

A l'issue de la concertation avec les organismes de l'Etat, des réunions de présentation à la population auront lieu, de même qu'une phase d'enquête publique.

Des premières réunions entre les élus et le Cabinet d'Urbanisme, il ressort de l'avis unanime : il faut redynamiser l'agglomération d'Allos, son centre historique et fixer la population active sur la commune.

En effet de l'étude réalisée il ressort la réalité suivante : compte tenu des emplois et de l'activité nous pourrions avoir 1 000 habitants permanents ! Dans une telle hypothèse nos commerçants à l'année pourraient enfin vivre de leurs commerces dans de meilleures conditions, nos services publics ne plus être menacés, nos services eau, ordures ménagères, réseaux, poste, médecins, pharmacie, travailler de façon économiquement plus équilibrée sur l'année.

L'objectif que nous nous fixons dans le cadre de cette révision du PLU est de reconquérir une population permanente. Pour cela, donnons à nos jeunes diplômés des perspectives d'emplois et de carrières à ALLOS.

C'est dans cette optique que nous venons de recruter deux jeunes ingénieurs issus du pays, Messieurs SICARD et BONNET.

Cessons d'aller chercher bien loin les compétences qui existent ici ! Sachons reconnaître, apprécier, soutenir nos jeunes.

Pour augmenter notre population il faut offrir à nos jeunes adultes des logements à des prix raisonnables que ce soit en location ou en accession à la propriété.

Discours du Maire

Nous sommes pour cela en discussion avec le directeur de l'établissement public foncier régional, nous allons conventionner avec cet établissement pour acquérir des biens à même d'atteindre cet objectif, je vous en dirai davantage lorsque le dossier sera bien avancé.

Vous voyez les réalisations sont visibles, les projets nombreux, certains bien avancés, cela grâce au travail de mon équipe tout particulièrement de mes adjoints que je remercie chaleureusement.

Nous travaillons tous, à votre service plus de 8 heures chaque jour pour qu'ALLOS, le VAL d'ALLOS soit plus beau, plus fort, plus dynamique, plus attractif.

Nous gardons face aux bruits médiatiques insidieux, affiches, lettres anonymes, aux réseaux sociaux activés par quelques esprits chagrins particulièrement malveillants notre volonté et notre enthousiasme.

Mais toutes ces réalisations, tous ces projets ne pourraient voir le jour sans l'implication sans faille de nos services administratifs et techniques qui sous la direction de Monsieur DELEUIL et de Monsieur SICARD, secondés par Monsieur MICHEL, font montre quotidiennement de toutes leurs compétences pour les mener à bien et aider les élus dans leurs prises de décisions, merci à tous ces collaborateurs ces femmes et ces hommes, compétents et dévoués au service de notre commune.

Je profite de l'occasion qui m'est donnée aujourd'hui pour attribuer une mention spéciale au Service du fleurissement pour la qualité du travail accompli.

Chacun peut savourer dans nos rues, sur nos places et placettes, dans nos stations, dans nos hameaux, les magnifiques massifs floraux et ornementaux qu'ils ont mis en œuvre et entretiennent avec professionnalisme et passion.

MERCI A TOUS

Je ne saurais terminer ce trop long discours sans souligner l'appui sans faille du Conseil départemental et du Conseil régional qui nous apportent leur concours financier dans de nombreux dossiers, de même que la présence régulière à nos côtés de Monsieur Jean-Yves ROUX Sénateur, qui suit attentivement nos dossiers.

Remercier le conseil départemental pour les travaux faits sur nos routes. En quelques années des travaux très importants ont amélioré l'accès à nos stations, il reste encore des points noirs tout particulièrement entre ALLOS et LA FOUX mais je sais que ces travaux sont aujourd'hui dans les « tuyaux » et qu'ils seront réalisés avant la fin de la mandature du Conseil départemental, merci cher Gilbert SAUVAN.

Mais en terminant, comment aussi ne pas avoir une pensée pour toutes les victimes, pour toutes les familles touchées par les horribles attentats perpétrés sur notre sol, contre nous, contre notre civilisation, contre nos valeurs.

Souhaitons que la France sache se rassembler pour lutter contre ce fanatisme d'un autre temps.

Ayons un instant de recueillement pour toutes ces familles

Au nom du Conseil municipal, et avec l'ensemble des adjoints que je représente aujourd'hui je vous réitère mes vœux d'un bon 15 août en famille, entre amis.

Profitez du beau programme de festivités mis en place par le Comité des fêtes que je remercie pour l'occasion, ainsi que les services municipaux et l'Office municipal du Tourisme pour leur appui et leur implication afin que cette fête soit une réussite.

Mesdames et Messieurs, chers Amis, je vous invite à partager le verre de l'amitié à l'apéritif servi devant l'Office municipal du Tourisme, préparé bénévolement par Marie-Jeanne, Gilles, Jean-Louis, la supervision de l'OMT Philippe et David,

Un grand merci pour eux aussi.

Passez de belles vacances, profitez de ce beau week-end et prenez soin de vous.

Vive le Val d'Allos,

Vive la France,

Vive la République,

Je vous remercie,

Marie-Annick BOIZARD



Les élus et l'assistance pendant la minute de silence



L'apéritif à la population



Ambiance musicale pendant l'apéritif

Mairie à Madame Alberte Vallée, Conseillère Départementale du Canton de Castellane



Credit photo : RAI Digne-les-Bains

Mairie : Madame, bonjour,
Premièrement, pouvez-vous nous
indiquer quelles sont vos missions
au sein du Conseil départemental ?

Alberte Vallée :

Bonjour, tout d'abord, le
Conseil Départemental a 3
compétences obligatoires :

Les Collèges : il y en a 3 dans le canton de Castellane, le département prend en charge notamment le transport scolaire des collégiens et leur restauration en privilégiant les produits locaux.

Les Routes : sécurité, grosses réparations des chaussées, protection contre les chutes de pierre, sauvegarde des ouvrages d'art, travaux imprévus et urgents,

Les Affaires Sociales : Solidarité, famille, enfance, jeunesse, personnes âgées, handicap, en ce qui me concerne, je suis déléguée à l'enfance et la famille.

Membre de la commission **Solidarité** : aux personnes âgées, handicap, protection de l'enfance, insertion, logement, précarité énergétique, coopération décentralisée.

Membre de la commission **Cadre de vie** : éducation, culture, sport, jeunesse, restauration scolaire.

M. :

Au niveau du Val d'Allos, quels sont les travaux réalisés et les projets du Conseil Départemental ?

A.V. :

Sur la commune d'Allos, pour la période 2015/2016, les travaux effectués s'élèvent à plus d'un million d'Euros (murs montagne, route de la Foux, goudronnage route du lac, élargissement au niveau de Premin, entrée d'Allos, entre autre).

Le canton comporte 32 communes, avec chacune ses propres besoins.

Une étude est en cours d'achèvement pour la route de La Foux, et entre Allons et la Mûre-Argens, et surtout l'aménagement de l'Espace Lumière que nous voulons accessible au plus grand nombre de skieurs, débutants et chevronnés.

M. :

Quels sont vos autres engagements ?

A.V. :

Mes engagements ne datent pas d'hier, j'ai été présidente du Comité des Fêtes durant les années 89/90 et 91.

Présidente des commerçants du Val d'Allos (les 3 sites) avec 90 adhérents.

Je suis à l'initiative de la création de la bibliothèque d'Allos, qui depuis fait partie des médiathèques du Haut-Verdon, et j'en ai assumé la présidence pendant presque 20 ans.

Elue conseillère municipale durant 2 mandats, de 95 à 2008, pendant lesquels j'ai été présidente de l'Office de Tourisme et de la crèche, halte-garderie.

Elue au Conseil Général en 2008 avec M. Lebeauvin, Conseiller Général, que j'ai remplacé suite à son décès.

En 2014, j'ai été élue conseillère municipale à Allos, et depuis octobre 2015 : 2^{ème} adjointe au Maire.

2015 : élue conseillère départementale, binôme de M. Gilbert Sauvan, Président du Conseil Départemental.

Au Parc National du Mercantour, je suis 2^{ème} vice-présidente et membre de la commission forêt et environnement.

Nommée pour siéger à la section de la commission régionale du patrimoine et des sites du Département.

Au niveau des institutions socio-professionnelles, je fais partie du Conseil d'Administration du RSI, élue à la Chambre des Métiers 04 (affaires générales) et à la CMAR (finances).

Je vous remercie de l'attention que vous m'avez portée.

Numéros utiles et permanences

Mairie : Tél. : 04 92 83 18 00 - accueil@mairie-allos.fr - www.mairie-allos.fr ■ **Police Municipale :** 04 92 83 32 23 ■ **Gendarmerie :** 04 92 83 40 20 ■ **Communauté de Communes Haut-Verdon Val d'Allos :** 04 92 83 56 76 ■ **Office de Tourisme :** 04 92 83 02 81 ou 04 92 83 80 70 - info@valdallos.com ■ **La Poste :** 04 92 83 12 20 ou 04 92 83 82 78 - La Foux d'Allos ■ **Ecole :** 04 92 83 08 21 ■ **Office National des Forêts :** 04 92 83 00 81 ■ **Parc National du Mercantour :** 04 92 83 04 18 ■ **Médiathèque du Haut-Verdon :** 09 64 12 30 27 - Mercredis et samedis de 15h à 19h - Jeudi de 10h à 12h.

Services d'urgence

Pompiers : 18 ■ **SAMU :** 15 ■ **Urgence européenne :** 112 ■ **Gendarmerie :** 04 92 83 40 20 - 04 92 83 84 30 La Foux en saison hiver ■ **Infirmières :** 06 03 48 23 05 ou 06 87 65 63 79 ■ **Kinésithérapeute :** 06 80 40 14 30.

Infos utiles

Cinéma de l'Aiguille : 04 92 83 84 84 - Programme dans les commerces et Office de Tourisme ■ **Paroisse Haut-Verdon Val d'Allos :** Presbytère, grand rue 04 92 83 47 65 ■ **Assistante Sociale :** 04 92 89 10 23 - Sur Rendez-vous le 1^{er} et 3^{ème} mardi de chaque mois ■ **CPAM/MSA/EREF :** 04 92 89 10 23 - Sur Rendez-vous le 1^{er} et 3^{ème} lundi de chaque mois.

Ce journal est aussi le vôtre, envoyez-nous vos suggestions d'articles, vos poèmes, vos photos, etc..

Ce bulletin est édité par la Mairie d'Allos - Directeur de publication : Marie-Annick Boizard

Comité de Rédaction pour ce numéro : M^{mes} M. A. Boizard, A. Vallée, N. Serena, M. Guillery - Photos : B. Deleuil

Tirage : 1000 exp - Imprimé sur papier recyclable et bio-dégradable. - Ne pas jeter sur la voie publique - Impression : Imprimerie Mollet-Manosque - Imprim'Vert

Fête patronale !

*AOÛT
2016*

